



Licenciatura en Medicina Veterinaria Y Zootecnia

Reyna González David Antonio

Introducción a la Historia de la Medicina Veterinaria y Zootecnia

Ensayo “Las primeras escuelas de la Veterinaria en México”

MVZ. Rodríguez Arreola Josefina Ety

“1º. B”

Sábado 11 de noviembre del 2023

## “Las primeras Escuelas de la Medicina Veterinarias en México”

El objetivo de este ensayo será el conocimiento de cómo y cuáles eran antes las primeras escuelas veterinarias en México, quienes fueron sus fundadores

La primera escuela de veterinaria en el continente americano fue la ahora Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (FMVZ) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Nació el 17 de agosto de 1853 por decreto presidencial de Antonio López de Santa Anna, donde la Escuela Nacional de Veterinaria se integró a la de Agricultura. Se asignó como director al Dr. Leopoldo Río de la Loza (un médico de humanos) quien ya había destacado en diversas labores de salud pública. Se estableció que la carrera de Veterinaria duraría cuatro años y su plan de estudios fue enfocado a la medicina en caballos, contado con lecciones de química, patología interna y externa y hasta clases de equitación. En el México de esos años, reinaba la inestabilidad política por lo que tras tres años de funcionamiento, la escuela fue clausurada y reabrió en 1857 bajo el nombre de Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria. El primer veterinario en graduarse fue José de la Luz Gómez en 1862 y en 1891 se convirtió en director de la misma. La escuela estuvo en funcionamiento hasta 1914, cuando fue cerrada nuevamente, esta vez por la Revolución Mexicana, se calcula unos 60 veterinarios fueron formados a lo largo de esos años. En 1916, se convierte en la Escuela Nacional de Veterinaria, independizándose de la de Agricultura. En 1918, hubo una huelga estudiantil y la escuela volvió a cerrar. Meses después reabría sus puertas con el nombre de Escuela Nacional de Medicina Veterinaria. En el año de 1929 la escuela fue anexada a la Universidad Nacional Autónoma de México. Es por eso que cada 17 de agosto, en México se conmemora el día del Médico Veterinario Zootecnista

Como conclusión puedo decir que aprendimos que escuela fue la primera que se fundó en México, en qué año se fundó, y quien la fundo entre otras cosas.